



CONSEIL NATIONAL
DES ÉVANGÉLIQUES DE FRANCE

Communiqué

21 juin 2023

RAPPORT SOGI À L'ONU : LE CNEF ÉMET DES RÉSERVES

Le CNEF, l'Alliance évangélique mondiale et l'Alliance évangélique européenne émettent des réserves sur le rapport SOGI qui traite de la protection contre la violence et la discrimination en raison de l'orientation sexuelle et l'identité de genre. [Ce rapport](#) propose de limiter la liberté de conscience et la liberté religieuse et a été rendu public le 15 juin dernier, sera présenté ce mercredi 21 juin 2023 au Comité des Droits de l'Homme de l'ONU à Genève.

Bien qu'il ne s'agisse que d'un rapport sans effet juridique direct dans les États membres de l'ONU, l'Alliance Évangélique Mondiale et l'Alliance Évangélique Européenne s'inquiètent vivement de certaines conclusions. Plusieurs points tendent à fragiliser, voire à réduire la liberté de pensée, de conscience et de religion ou à véhiculer des interprétations erronées. Les Alliances évangéliques au niveau national, européen et mondial ne souhaitent pas que ces éléments réducteurs de la liberté de religion soient approuvés au sein du Comité des droits de l'Homme.

Il s'agit plus précisément :

- d'une mise en danger du principe de la libre organisation des cultes ou de l'autonomie des organisations religieuses, notamment en matière de choix des personnels, de l'exercice de l'objection de conscience et de la liberté d'éducation ;
- d'un appel à l'ingérence des États dans l'autonomie doctrinale des religions, en particulier autour de la notion de péché ;
- d'une interprétation incorrecte du principe de non-discrimination demandé aux organisations religieuses.

L'Alliance Évangélique Mondiale a pu s'entretenir avec l'auteur du rapport, pour présenter ses interrogations. En France, le CNEF a émis ces mêmes remarques auprès du Conseiller pour les affaires religieuses du ministre de l'Europe et des Affaires étrangères afin que des réserves puissent être portées par la délégation française lors de la présentation du rapport.

Comme l'Alliance Évangélique Mondiale et l'Alliance évangélique Européenne, le CNEF est fermement attaché à une société pluraliste où chacun peut vivre en paix en accord avec ses convictions personnelles, qu'il s'agisse d'orientation sexuelle, d'identité de genre ou de convictions religieuses. Il est aussi opposé à toute forme de violence ou de discrimination. Ainsi nous souhaitons que les libertés fondamentales s'enrichissent mutuellement plutôt qu'elles ne soient restreintes.

Conseil national des évangéliques de France

123 avenue du Maine 75014 PARIS

contact@lecnef.org // www.lecnef.org

C'est pour promouvoir le témoignage de l'Évangile en paroles et en actes, partout et dans toutes les sphères de la société, notamment par l'implantation d'Églises, que des unions d'Églises et des œuvres protestantes évangéliques se mobilisent dans un esprit d'unité au sein du Conseil national des évangéliques de France (CNEF). Le CNEF représente plus de 70% des Églises protestantes évangéliques de France : 31 unions d'Églises et 170 associations membres.